

No 16/21 April 1994

Exh 10121



48

3

CASE NO. ICR-99-50-1
 EXHIBIT NO. 10121
 DATE ADMITTED 04.10.2006
 TENDERED BY DEFENCE
 NAME OF WITNESS WFO 1

RWANDA

Humanitarian emergency

The fighting that has raged in central Rwanda since early April has now spread to the entire country, leaving tens of thousands of people dead and as many injured. Hundreds of thousands more have fled their homes to escape the slaughter and are now scattered throughout the country. **There is an enormous need for humanitarian assistance.**

In Kigali ICRC medical teams are working round the clock at both the central hospital and an ICRC field hospital, where over 600 casualties have already received treatment. The ICRC has also started distributing food aid to several thousand people in various parts of the capital.

Two additional ICRC teams that managed to enter the country from Burundi and Uganda on 16 and 17 April are now conducting a survey of medical and food needs in the north and south of the country. Initial reports indicate that several hundreds of thousands of people have gathered in the north-east and south-east of Rwanda and that some 100,000 more are grouped near Butare in the south. The ICRC will try to get food through to them in an operation organized together with the World Food Programme (WFP), which has made available its food stocks in Burundi.

The ICRC's work would be impossible without the steadfast support of the Rwandese Red Cross staff and its own local employees who are taking part, often at the risk of their own lives, in medical activities and food distributions in the capital.

In their constant contacts with all the parties involved, ICRC delegates are also calling for the lives of civilians and the wounded to be spared and for aid workers to be allowed to perform their humanitarian tasks.

Further Information: René-Luc Thévoz, ICRC Geneva

Tel. ++4122 7302302

FLASHBACK: ICRC in Rwanda

Following the outbreak of the conflict in Rwanda in October 1990 the number of displaced people in the country grew steadily, reaching a total of 900,000 in February 1993. With the aid of over 250 volunteers from the Rwandese Red Cross, the ICRC worked in coordination with other international organizations to help these people, who were living in 15 different camps. Some 13,000 tonnes of food were brought in each month from February 1993 until February 1994, when most of the displaced people were able to return home. In addition to food distributions, measures were taken to ensure that the sick received medical care and that the camp dwellers had access to clean drinking water. Thousands of Red Cross messages were forwarded, restoring contact between the displaced people and their relatives in Rwanda and abroad. More recently the Red Cross distributed seed and agricultural implements to the returnees to help them regain their autonomy.

For TV use: Unedited footage (BETACAM) and a 29-minute film (BETACAM) on the situation in Rwanda in May 1993 may be ordered from the ICRC's Press Division (Tel. ++41 22 730 20 80).



INTERNATIONAL COMMITTEE OF THE RED CROSS



RWANDA

Urgence humanitaire

Les combats qui se déroulent au centre du Rwanda depuis le début du mois d'avril se sont étendus à l'ensemble du pays. Les morts se chiffrent par dizaines de milliers et le nombre des blessés est tout aussi élevé. Des centaines de milliers de personnes ont quitté leur foyer pour échapper aux massacres et se sont dispersées aux quatre coins du pays. Les besoins sur le plan humanitaire sont immenses.

Les équipes médicales du Comité international de la Croix-Rouge (CICR) travaillent jour et nuit à l'Hôpital central de Kigali et dans un hôpital provisoire installé par le CICR. Dans ces deux centres hospitaliers, plus de 600 blessés ont déjà été traités. Le CICR a également commencé à distribuer de la nourriture à plusieurs milliers de personnes réparties dans différents lieux de la capitale.

Les 16 et 17 avril, deux équipes supplémentaires ont pu entrer au Rwanda, l'une depuis le Burundi, l'autre depuis l'Ouganda. Elles procèdent actuellement à une évaluation de la situation médicale et nutritionnelle des victimes du conflit, respectivement dans le nord et le sud du pays. Selon les premières informations, plusieurs centaines de milliers de personnes sont rassemblées dans les régions nord-est et sud-est, et environ 100 000 autres aux alentours de Butaré, dans le sud. Le CICR va tenter d'organiser une opération de distribution de vivres pour ces personnes déplacées, en coopération avec le Programme alimentaire mondial (PAM) qui met à disposition ses stocks de nourriture au Burundi.

Le travail du CICR serait impossible sans l'appui constant des secouristes de la Croix-Rouge rwandaise et des collaborateurs locaux. Ils participent, souvent au péril de leur vie, aux activités médicales et aux distributions de nourriture dans la capitale.

Parallèlement, les délégués du CICR insistent, lors de leurs contacts continus avec toutes les parties en présence, pour que les civils et les blessés soient épargnés et pour que les secouristes puissent accomplir leur mission humanitaire.

Informations complémentaires: René-Luc Thévoz, CICR Genève,
Tél: ++4122 7302302

LE CICR AU RWANDA

Depuis le début du conflit au Rwanda en octobre 1990, le nombre des déplacés dans le pays n'a cessé de croître, pour atteindre 900 000 personnes en février 1993. Grâce à l'aide de plus de 250 volontaires de la Croix-Rouge rwandaise, et en coordination avec les autres organismes internationaux, le CICR a été en mesure d'assister ces personnes qui se trouvaient réparties dans une quinzaine de camps différents. Environ 13 000 tonnes par mois de nourriture ont été acheminées de février 1993 à février 1994, quand la plus grande partie des déplacés ont pu regagner leur lieu d'origine. La distribution de nourriture a été complétée par une action médicale et sanitaire, afin d'assurer les soins aux malades et de garantir une bonne qualité d'eau dans les camps. Des milliers de messages Croix-Rouge ont permis d'établir des contacts entre les déplacés et leur parenté dans le pays ou à l'étranger. Ces derniers mois, le CICR a également distribué des semences et des outils agricoles aux personnes retournées chez elles, pour leur permettre de retrouver leur autonomie alimentaire.

Pour les TV: du matériel brut (BETACAM) et un film de 29 minutes (BETACAM) sur la situation au Rwanda en mai 1993 peuvent être commandés auprès de la division de Presse du CICR: Tél: ++ 4122 7302000



COMITÉ INTERNATIONAL DE LA CROIX-ROUGE